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Le manovre contro la riforma urbanistica in pieno sviluppo 

LE BANCHE NON FINANZIAM 
GU ALLOGGIA BASSO COSTO 

Anche le societa di assicurazione e gli enti previdenziali rallentano le costruzioni - E* urgente 
una pronta risposta politica - Annunciate manifestazioni nazionali di inquilini e cooperatori 
II contrattacco padronale alia 

riforma urbanistica, che si 
esprime nella richiesta di age-
volazioni creditizie. sgravi fisca-
li e «allentamenti > nella di-
sciplina delle costruzioni col 
pretesto della congiuntura, ha la 
sua origine nei gruppi finanziari 
che controllano gran parte del 
settore. Questi gruppi riflutano 
di produrre case a basso prez-
zo, le uniche che oggi i lavora-
tori possono affittare, o non 
sono in grado di farlo, perche 
esigono profitti troppo alti, e 
pretendono che sia lo Stato ad 
assumersi nuovi oneri pagandoli 
direttamente a loro. II prossi-
mo Consiglio dei ministri, che 
si riunira giovedl. si trovera da-
vanti proposte in questo senso. 

La situazione presenia aspetti 
di evidente manovra politica. 
Durante il 1970, nonostante la 
< stretta creditizia > annunciata 
al popolo — ed efficacemente 
applicata. ad esempio, riflutan-
do il flnanziamento di 250 mi-
liardi di lavori progettati da 
cooperative edilizie — le ban-
che hanno portato i loro impe-
gni per credito fondiario ed 
edilizio a 5.095 miliardi di lire. 
con un aumento di 687 miliardi 
rispetto all'anno precedente. Per 
avere un'idea di come le ban-
che abbiano ampiamente finan-
ziato la speculazione. prefe-
rendola alia costruzione di abi-
tazioni a basso costo, occorre 
rilevare che nel 1969. quando 
cioe non c'era la c stretta cre
ditizia y. i finanziamenti erano 
aumentati di meno: 673 miliardi 
di lire. Le banche hanno inol-
tre portato a 358 miliardi. con 
un'aumento di 10. le proprie 
gestioni immobiliari dirette. 

Una parte ingente di questi 
finanziamenti non e stata ac-
cordata prendendo a base le 
costruzioni, ma soltanto le aree 
fabbricabili. Per cui. oggi. fra 
i piu accaniti awersari dello 
esproprio generalizzato si tro-
vano non solo i piccoli e grandi 
avventurieri privati. ma fior di 
pubblici funzionari (pubblici 
pro-forma) patrocinatori di una 
profonda distorsione dell'impie-
go delle risorse finanziarie del 
paese. Sono essi che. dati gli 
alti interessi che impongono sul 
danaro prestato e il timore che 
le aree siano espropriate, fre-
nano in queste settimane i fi
nanziamenti e fanno scrivere ai 
gioraali che «il cavallo non be-
ve> nell'edilizia. 

Un altro centro di speculazio
ne edilizia. quello delle impre-
se assicurative, e in agitazione. 
Le societa di assicurazione han
no impiegato 1.200 miliardi in 
immobili e terreni edificabili: 
ci sono situazioni nelle quali 
vengono raccolte polizze in ri-
messa. a causa dei costi di 
amministrazione e dell'oneroso 
servizio indennizzi, col solo sco-
po di crecuperare* attraverso 
gli alti profitti e le rendite de-
gli investimenti resi possibili 
dal versamento degli assicu-
rati. In ogni modo. 110 miliardi 
vengono destinati ogni anno al-
l'acquisto di immobili nuovi e 
circa 30 ad aree fabbricabili cd 
immobili usati. Rallentando gli 
investimenti le societa assicu-
ratrici attaccano la riforma ur
banistica sulla base di un'im-
postazione che ha spostato il 
centro dei loro interessi da 
quello specifico. per il qua
le sono autorizzate. a quello 
« sussidiario » della speculazione 
immobiliare. E se la rendita 
edilizia non paga minacciano di 
investire all'estero. 

Una decisa azione politica do-
vrebbe rendere obbligatorio lo 
investimento di una quota dei 
fondi assicurativi. attraverso gli 
enti pubblici, cioe a fitti ed in
teressi convenzionati dallo Sta
to. togliendo 1'arma del ricatto 
dalle mani di questi potenti 
gruppi. 

Prcssioni vengono anche dalle 
gestioni immobiliari di quegli 
enti previdenziali che ancora 
operano col sistema della ca-
pitalizzazione. Gli Enti reagisco-
no alia presskme degli inquili
ni per la riduzione degli affitti 
rinundando a costruire abita-
zioni. I casi. perd. sono due: 
o si riconosce che non e compi-
to dell'ente previdenziale ac-
cumulare patrimoni, e quindi 
si utilizzano i fondi nel miglio-
ramento delle prestazioni. op-
pure interviene lo Stato ad ob-
bligare chi accumula fondi di 
metterli a disposizione per la 
costruzione di case popolari. 
Gli accantonamenti degli enti 
previdenziali. a fine 1970, sono 
diminuiti di 12 miliardi di lire. 
attestandosi a 312 miliardi. 

La rinuncia a investire nella 
edilizia ha oggi il carattere 
oggettivo di una pressione po
litica centro la riforma; ma 
questa pressione pud avere suc-
cesso soltanto se trova l'avallo 
del governo perche si pud re-
plicare, caso per caso. conte-
testando il mancato flnanzia
mento deH'edilizia sociale rhc 
aggrava ogni giomo il divario 
fra la richiesta di case a bas
so prezzo e 1'offerta di pochi 
appartamenti sempre piu can. 
Un'articolata. permanente mo-
bilitazione politica dei lavora-
tori caratterizza fin da ora 
lo sfondo su cui si muovono 
i contrasti all'intemo del go
verno e la battaglia parla-
mentare. Manifestazioni nazio
nali. entro il mese. sono an
nunciate dall'Unione inquilini 
e dalle cooperative di abita-
zione 

Ribadendo I'esigenza di una vera riforma 

La Regione toscana 
chiede modifiche al 
progetto Lauricella 

II documento approvato con i voti del 
PCIf PSI, PSIUP, DC, PRI, PSDI 

Dalla nostra redazione 
PIRENZE, 9. 

II Consiglio regionale toscano — con II voto positivo 
del PCI, PSI. PSIUP. della DC. del PRI e del PSDI — ha 
approvato un documento che propone signiflcatlvamente 
modifiche miglloratlve al progetto legge governativo sulla 
casa. Nel documento — glunto a conclusione di un impe-
gnato dibattito che. non a caso, e stato concomitante con 
la grande battaglia del lavoratorl toscani alia quale la Re
gione ha dato il suo solidale appoggio — si chiede una piu 
esatta definizlone del quadro istituzionale che, per la de-
terminazione delle direttive di programmazione In mate
ria di edilizia abitativa. colleghl la politica della casa ad 
una piu generate politica di piano. 

In questo quadro la regione deve costituire, in termini 
istituzlonali ed organizzativi, il punto di riferlmento per 
la elaborazione ed il coordinamento della politica edilizia, 
relativa al suo territorio, senza che le venga sottratta nep-
pure temporaneamente la competenza urbanistica che le 
appartlene, attribuendo e riconoscendole immediate fun-
zioni in materia edilizia. Si chiede quindi 11 riassetto or-
ganizzatlvo dell'intervento pubblico superando l'attuale 
struttura fondata su una pluralita di enti e basandola su 
una ristrutturazione democratica degli ICPA, come stru-
menti di attuazione della politica di edilizia regionale, e 
sopprimendo tutti gli enti centralizzati esistenti. 

Dopo aver affermato I'esigenza di superare la disconti
nuity dei flussi finanziari, si sottolinea la necessity di co
stituire un fondo unico nazionale da ripartire fra le re
gion!, sulla base del piano economico nazionale, e di assl-
curare la plena operativita dei piani di zona della «167», 
tornando alia previsione della estensione dei piani al 75 
per cento del fabbisogno complessivo nel decennio. 

L'esproprio dovra prevedere un indennizzo determina
te con l'individuazione dell'equo prezzo fondato sulla va-
lutazione del terreno al prezzo agricolo. Si afferma quindi 
che l'intervento pubbiico nell'edilizia residenziale deve es-
sere almeno pari al 25 per cento del totale degli investi
menti e si sottolinea che nei criteri di assegnazione degli 
alloggi popolari e dei finanziamenti e necessario riferirsi 
al livello del reddito, garantendo ai lavoratorl autonomi 
parity di diritti alia disponibilita della casa e dell'amblen-
te di lavoro. 

II documento conclude ribadendo l'impegno ad una ri
forma urbanistica anche per evitare l'equivoca interpreta-
zione del «sistema urbano integrate » indicata nel pro
getto legge e per affermare la ricerca di un necessario 
equilibrio fra centri urbani ed aree agricole. 

Consulate dall'Assemblea regionale 

20 cittd lombarde 
criticano la legge 

proposta per la casa 
Analoga presa di posizione dei 

sindacati e delle Province 
Dalla nostra redazione 

MILANO. 9 
Sindacati, cooperative, Province e 1 20 maggiori Comuni 

della Lombardia hanno discusso in queste settimane una 
bozza di documento predisposto dalla commissione regio
nale urbanistica contenente critiche e proposte alia pro 
posta di legge sulla casa di iniziativa governativa. 

Una vasta consultazlone che ha coinvolto anche gli 
istituti delle case popolari, gli ordini professional!, le 
Universita. La discussione e servita a verificare nel vivo 
della realta lombarda 11 lavoro della commissione arrlc-
chpnr'oln dei positivl contributi delle forze sociali e degli 
enti locall. 

II documento sara ora rielaborato e servira di base 
per la prossima discussione che si terra in consiglio sul 
progetto governativo. La commissione consiliare, che 6 
presieduta dal dc Guzzetti e ha come vicepresidente il 
compagno Morpurgo, ha fatto proprie le grosse rlserve 
gia espresse dal sindacati, sostenendo anzitutto che il 
progetto governativo, che si presenta come «provvedi-
mento stralcio», non pud bastare a soddisfare le richie-
ste popolari (nella sola Lombardia occorrerebbero subito 
non meno di 500 mila vanl). 

Le critiche si rivolgono poi al fatto che alia Regione e 
riconosciuto un ruolo del tutto secondario. con funzioni 
meramente consultive mentre essa resta tagliata fuori dal
la fase piu concrete della ricerca del fabbisogno. della 
richiesta e del controllo sulla localizzazione e la realizza-
zlone degli lnterventi. La legge mantiene in vita inoltre 
tutti gli enti oggi predlsposti all'edilizia pubbllca delu-
dendo le richieste, che la regione lombarda aveva gia 
fatto con l'approvazione dl un o.d.g. unitario in tal senso 
qualche mese fa, deH'unlficazione degli enti a livello re
gionale. Critiche vengono rivolte ai meccanismi indicatl 
per l'esproprio, non solo in relazione ai troppo alti inden
nizzi proposti, ma per II fatto che queste procedure sono 
macchinose e di fatto ipotecano un futuro di decentramen-
to escogitando una struttura tipicamente burocratica e 
centralizzata. 

Troppo poco spazlo per la 167 — dicono poi 1 commis
sar! lombardi — che deve coprire non gia il 50 ma il 75 
per cento del fabbisogno. Gli speculator! che oggi hanno 
messo le mani su Bergamo, su Pavla, sulle rive del Ticino 
e del Garda, che operano da padroni a Milano vedrebbero 
cosl ridotti i loro spazi di manovra. La commissione con
siliare ha condotto questo lavoro attraverso un appro-
fondlto dibattito al proprio interno, maturando le proprie 
posizionl, le critiche e le proposte che sono state sottoposte 
alia consultazlone di cui dicevamo. 

Sfacciatamente propagandistici i provvedimenti del governo 

Sicilia: promesse elettorali 
invece di impegni di riforma 

Rispolverato per la terza volta il progetto del ponte sullo stretto di Mes
sina — Per i terremotati del Belice si parla di « miglioramento del rico-

vero»! — Notabili e ministri in lizza alia conquista di voti 

Dalla nostra redazione 
PALERMO. 9 

Con una mossa improvvisa 
ma non inattesa (in cui talu-
no ha voluto coinvolgere Sa-
ragat. ricordandone il recen-
tissimo incontro a Palermo coi 
sindaci delle zone terremota-
te del Belice), il Consiglio dei 
ministri e intervenuto pesan-
temente nella campagna elet-
torale siciliana, dandole pra-
tico avvio con 1'annuncio di 
una serie di provvedimenti che 
lasciano di stucco per il loro 
sfacciato carattere propagan-
distico. 

Che cosa dire altrimenti, ad 
esempio. della trionfahstica ri-
spolveratura del progetto del 
ponte sullo stretto di Messina? 
II progetto viene infatti risco-
perto da... due campagne elet
torali. Quattro anni or sono fu 
il cavallo di battaglia di Ru
mor (allora presidente del con
siglio) e della DC siciliana: la 
sesta legislature — fu detto 
allora — sara quella del pon
te: un gigantesco. retorico ma
nifesto scudo-crociato impone-
va che Sicilia e c continente » 
si stringessero la mano. ormai 
uniti. 

Manco a dirlo. il ponte non 
solo non s'e ancora fatto. ma 
ritoraa ora in ballo. agitato 
stavolta come una bandiera 
dal ministro socialista dei La
vori Pubblici Lauricella che, 
se deve purtroppo consentire 
al dc Piccoli di tenerne alme
no un lembo (si annuncia che 
dall'impresa non saranno 
escluse le Partecipazioni sta-
tali, ma non si esclude natu-
ralmente che anche potenti 
gruppi privati mettano le ma
ni sull'affare). pu6 tuttavia ri-
farsi da mattatore con Agri-
gento. pour cause epicentre 
del suo collegio elettorale, do
ve saranno in lizza autorevoli 
suoi rappresentanti. 

Dopo tanto e ostinato oblio. 
che aveva suscitato strenue 
battaglie popolari. e infatti 
giunto il momento dl ricordar-
si anche della disastrosa fra-

Per un « riassetto » degli assessorati 

Si dimettera in Abruzzo 
la Giunta regionale 

La coalizione di centro-sinistra dovra ridurre i l numero degli 
assessor! da 14 a 10 — Proposta la convocazione solenne del-

I'assemblea per I'anniversario della Liberazione 

Insoluti i problemi 

Tufti I compagni senator! 
sono Impegnati ad etMre 
present! SENZA ECCEZIONE 
alia ttduta pomcridiana di 
morcoledl 14 aprile. 

dell'Ente elettrico 

Per I'ENEL 
250 miliardi 

in 5 anni 
II governo punta sull'au-
mento delle tariffe - II 
peso dei prestiti bancari 
rende disastrosa la ge-

stione dell'Ente 

II consiglio dei ministri di 
giovedl ha deciso di conferire 
all'ENEL un fondo di dotazione 
di 250 miliardi di lire in cinque 
anni. L'Ente avra cosl un capi-
tale fisso che. a fronte del pro-
gramma di investimenti quiiv 
quennale per 4500 miliardi di 
lire, rappresenta poco piu del 
5 per cento (in un primo tempo 
era stata fatta un'ipotesi di 1500 
miliardi di conferimento; poi si 
era scesi a 650 miliardi ma il 
governo ha drasticamente ridot-
to anche questa cifra). L'ENEL 
quindi continuera a dipendere 
essenzialmente dal mercato fi-
nanziario sia per gli investimenti 
che per il pagamento degli enor-
mi indennizzi agli ex monopoli 
elettrici. nonche degli altrettan-
to enormi interessi sugli inden
nizzi. Proprio in questi giomi 
si prepara un prestito obbliga-
zionario di 200 miliardi 

Da parte del governo. dun-
que, si continua a respingere 
sia la proposta di sospendere il 
pagamento degli indennizzi che 
quella di passare gli interessi 
passivi pregressi a carico dello 
Stato. Cid signiflca che si punta 
direttamente all'aumento delle 
tariffe elettriche poiche, alia lun-
ga. gli interessi passivi dei pre
stiti finiranno con l'incidere cosl 
pesantemente sul costo di pro-
duzione da rendere insostembile 
la situazione flnanziana dello 
ENEL. II rifiuto del povemo di 
form re in sede pubbhea i mczzi 
d'mvestimcnto nel settore elet
trico signiflca, inoltre. rendere 
piu difficili scelte nel campo 

delle fonti di cnergia 

Dal nostro corrispondente 
L'AQUILA, 9 

La giunta di centro-sinistra 
della regione abruzzese. pre
sieduta dal dc Crescenzi. si 
presentera dimissionaria alia 
prossima seduta del consiglio. 
che si terra il 14 aprile al-
l'Aquila. 

Le dimissioni, dopo l'appro-
vazione dello Statuto. erano 
scontate. Era stato infatti con* 
cordato che la giunta dovesse 
restare in carica solo per il 
periodo della elaborazione sta-
tutaria. Le dunissioni si pos
sono percid considerare di 
c ordinaria amministrazione > 
anche se intorno ad esse stan-
no nascendo grosse complica-
zioni politiche. Contempora-
neamente presentera le pro
prie dimissioni anche l'ufficio 
di presidenza deirAssemblea. 

Una prima questione dovra 
essere affrontata con la riele-
zione del presidente del con
siglio. L'articolo 20 dello sta
tuto dice in proposito: c Dopo 
il terzo scrutinjo e sufficiente 
la maggioranza assoluta dei 
voti». I comunisti e il PSIUP 
hanno sempre sostenuto in 
proposito che il presidente 
del consiglio doveva essere 
respressione di una larga 
maggioranza costituente. cioe 
due terzi dei consiglieri. Que
sto per impedire che 0 pre
sidente, che deve stare per 
le sue funzioni al di sopra 
delle parti, potesse essere og-
getto di pressione da parte 
di un partito o di gruppi. Su 
questa formulazione in com
missione era stato trovato un 
accordo fra i partiti, compre
ss la DC. Ma neirultima fase 
i democristiani. subendo pres-
sioni esteme (si ricordi in 
proposito le prese di posizione 
del ministro abruzzese Ga-
spari) fecero marcia indietro, 
introducendo nello statuto un 
grave elemento negativo. 

Un problema che c scotta » e 
la riduzione del numero degli 
assessori, dagli attuali 14 a 
10. Questo e il tema piu con-
troverso tra i partiti della 
coalizione e all'intemo dei 
partiti stessi, in quanta met-
te in crisi gli eq^ailibri di po-
tere fatkosamente raggiunti 
tra le correnti e fra i van 
personaggi di questa o quella 
provincia. Owiamente. chi e 
piu lacerato da questa < guer-
ra > e proprio la DC. la quale 
proprio perche per molti versi 
e in molte sue parti si iden-
tifica con fl potere. una volta 
che le viene a mancare que
sto ceroento entra in crisi pro
fonda. E dovendo proprio la 
DC ridurre tre o quattro 
assessori si possono immagi-
nare le diffteolta. -

Sul programma si sa invece 
poco. Sono cominciati gli in-
contri fra i partiti del centro-
sinistra. ma nel merito della 
discussione sui problemi nulla 
e trapelato. Quanto durera 
questa crisi? Questo rinterro-
gativo piu pressante. II 14 
aprile con le proprie dimissio
ni. la giunta presentera delle 
motivazioni politiche di questo 
atto. In quella sede sara for-
se possibUe capire meglio in 
quali acque naviga il centro si
nistra abruzzese. 

Due decoroni unportanti ci 
sembrano quelle prese sempre 
ien. fra laliro. dalla riumo-
ne della giunta: una riguarda 
la proposta deU'ufficio di 
presidenza per coovocare il 
consiglio il 25 aprile in seduta 
solenne per una manifestazio-
ne celebrativa della Resisten-
za; la secooda riguarda ini-
ziative nelle quattro province 
dell'Abruzzo sul problema del-
1'occupazione nel settore del-
I'edilizia per accelerare Titer 
per la realizzazione di opere 
pubbliche gia finanziate o in 
corso di progettazione. 

Giovanni Santilli 

Da fascisti nella notte a Este 

Criminale attentato 
a una sezione del PCI 

Indignazione nella cittadina - Intervento 
so Restivo - Sottoscrizione per la nuova 

ppiminnlo nftpntntn fnqrista criminals attpntflto. ni 

pres-
sede 

Criminale attentato fascista 
alia sede del PCI di Este: la se
zione di via Porta Vecchia e 
stata completamente distrutta 
dall'incendio provocato da una 
bomba incendiaria scagliata al-
l'interno verso Tuna di notte, 
fra giovedi e venerdi. I teppi-
sti sono giunti sul posto a bor-
do di una Fiat «124 » color ver-
de scuro. targata PV. 

Un giovane. testimone del 
grave episodio. che abita nel 
caseggiato al cui pianoterra ha 
sede la sezione del PCI, ci ha 
raccontato: «Era circa l'una 
di notte. stavo rientrando a 
casa, ho notato una vettura in 
sosta con i fan spenti. Una Fiat 
«124 >. mi pare con tre persone 
a bordo. Ho salito le scale, ho 
sentito una serie di scoppi; sono 
uscito nella terrazza. ho visto 
la vettura che stava partendo a 
tutta velocita, in direzione op-
posta >. 

Pochi minuti dopo l'attentato 
giungeva sul posto una «Gaz-
zella > dei carabinieri che stava 
perlustrando la zona. Nel frat-
tempo. le fiamme stavano gia 
awolgendo l'intero edificio. Un 
milite ha tentato invano di en-
trare nella sezione: proprio in 
quel momento una grande f 1am-
mata si e sprigionata nel locale. 
II fuoco si e propagato ai piani 
superiori.̂  dove abitano alcune 
famiglie. Sono state scene di 
panico: e apparso immediata-
mente in tutta la sua evidenza 
il pericolo che stavano correndo 
gli inquilini dello stabile. 

I vigili del fuoco hanno im
piegato cinque ore per spegnere 
l'incendio. Alia fine la sezione 
era pressoche distrutta. 

Appena appresa la notizia del 

criminale attentato, numerosi 
esponenti politici e delle orga-
nizzazioni antifasciste di Este 
si sono recati in via Porta Vec
chia per esprimere la loro so-
lidarieta al PCI e la condanna 
dell'attentato. Fra questi. oltre 
a molti iscritti e simpatizzanti 
del PCI e a cittadini, il sindaco 
e il deputato dc Francazani. 

La DC ha offerto una sala 
per le riunioni in attesa che la 
sede della sezione possa essere 
rinnovata. 

Alia gravissima provocazione 
fascista i cittadini di Este han
no risposto con energia. L'unita 
di tutte le forze democratiche 
ha trovato un ulteriore raffor-
zamento. 
Si e anche riunita la Giunta co-
munale per una presa di posi
zione sul gravissimo episodio. 
Mercoledi sara convocato. in 
seduta straordinaria. il Consi
glio comunale. Due parlamen-
tari comunisti si sono recati 
anche dal prefetto per chiedere 
la massima severita e fermezza 
nell'indagine rivolta ad indivi-
duare i responsabili del gesto 
Essi hanno fatto inoltre pre-
sente che Este e alcune loca-
lita dei Colli Euganei sono da 
tempo teatro di.azioni organiz-
zate dalla teppaglia fascista e 
che. in conseguenza. in queste 
localita si imponeva e si im-
pone la particolare vigilanza 
delle forze di polizia. I com 
pagni Busetto e Pegoraro han
no quindi informato del gravis
simo attentato il ministro degli 
Interni, Restivo, 

II comitato ha aperto inoltre 
una sottoscrizione per la ripa-
razione dei danni riportati dalla 
sede comunista. 

Contro il licenziamento di un operaio 

Napoli: la Fiat ieri 
bloccata dallo sciopero 

NAPOLI, 9 
Mentre i lavoratori di tutto 

il complesso FIAT si accin-
gono ad iniziare la lotta sulla 
piattaforma di gruppo, nello 
stabilimento napoletano Agnel
li e 1 suoi lacche gia passano 
airoffenslva. II metodo e quel
lo dl sempre: rintimidazione e 
l'attacco ai dirigenti sindaca-
li. Ierl e stato licenziato con 
motivi pretestuosi (si era al-
lontanato dal lavoro per an-
dare alia toilette), un operaio 
del reparto vemlciatura, diri-
gente sindacale all'intemo del
la fabbrica. 

Gia nella stessa giornata di 

ieri la risposta operaia e stata 
ferma e decisa: la fabbrica e 
stata bloccata dallo sciopero 
di tutte le maestranze. Oggi 
la lotta e proseguita al repar
to vemlciatura anche in rispo
sta alia posizione assunta dal 
dirigenti aziendali che hanno 
riflutato ogni disoorso con le 
organizzazioni sindacali sul li
cenziamento dell'operaio, trin-
cerandosi dietro il pretesto 
che la questione e di pertinen-
za della direzione generale. 

Dietro questo atteggiamen-
to, i sindacati rawisano il di-
segno della FIAT di arrivare 
ad una grossa provocazione. 

na che sconvolse nel luglio '66 
la citta dei Templi, sfregiata 
dagli speculatori deH'edilizia. 
Ecco quindi 1'annuncio che e si 
prevede » il trasferimento del 
quartiere dell'Addolorata. il 
ripristino degli edifici pubblici 
(«e di culto >), la concessione 
di contributi ai proprietari di 
immobili distrutti o resi ina-
gibili dal colossale smottamen-
to. Non d precisato se dai con
tributi siano esclusi i potenti 
costruttori-divoratori di cui la 
frana costrinse a lasciare in 
piedi gli ultimi. insultanti grat-
tacieli appiccicati con lo spu-
to sui fragili costoni della col-
lina atenea. 

Viene inoltre dato un conten-
tino al governo regionale 
uscente: il presidente della Re
gione Fasino ha annunciato 
trionfante che con apposito 
progetto « si propone » di au-
mentare del 5 per cento il get-
tito fiscale che va a formare 
il fondo che lo Stato e tenuto 
a dare annualmente alia regio
ne c a titolo di solidarieta na
zionale »: d poca cosa rispet
to al dovuto e al necessario. 
su cui PCI e PSIUP insistono 
da anni. 

Ma il pezzo forte dei provve
dimenti varati dal Consiglio 
dei ministri riguarda finanzia
menti per le opere di rinascita 
delle zone colpite dal sisma. 
contributi a sostegno dei bilan-
ci dei comuni terremotati. e 
ancora aiuti per il « migliora
mento del ricovero » dei cen-
tomila sinistrati da tre anni e 
mezzo costretti a vivere nelle 
baracche e per fronteggiare le 
«necessita di pronto inter
vento ». 

Ora. se e vero che non si 
tratta di graziose elargizioni 
del Consiglio dei ministri (le 
grandi e ininterrotte battaglie 
dei terremotati incalzano con-
tinuamente e strappano suc
cess!'. ancorch§ parziali). e ve
ro anche che le misure per il 
Belice tutto fanno tranne che 
rispettare lettera e spirito es-
senziale della legge pro-terre-
motati cui disinvoltamente si 
riferisce il comunicato-procla-
ma di Palazzo Chigi. H gover
no nazionale e infatti debitore 
alia Valle del Belice. fin dal 
31 dicembre 1968. di un piano 
organico di interventi straordi-
nari del Cipe. di cui non e'e 
ancor oggi alcuna traccia. Inu
tile quindi sostenere che le 
misure ora decise servono « a 
completare gli interventi »: es
si non sono mai stati n6 de-
cisi n6 resi noti. 

Non e escluso tuttavia che 
lo siano nel prosieguo della 
campagna elettorale. II che 
del resto ben s'attaglierebbe 
con la pratica dei pacchetti. 
cosl emblematicamente ripro-
posta proprio dai provvedimen
ti appena resi noti. Che si trat
ta di una precisa scelta politi
ca. e del resto testimoniato 
dal contesto politico in cui in-
tervengono le tanto conclama-
te iniziative govemative. Non 
di pacchetti la Sicilia ha bi-
sogno. ma di riforme. Ebbene: 
la giunta regionale di centro 
sinistra, con un colpo di mano 
che le ha procurato i calorosi 
consensi dei liberali e dei fa
scisti. ha concluso anticipata-
mente la legislatura per impe
dire proprio la discussione e 
il varo di due riforme essen-
ziali: quella urbanistica e quel
la dei patti agrari. 

Coloro che hanno escogitato 
questa trovata elettorale non 
hanno ancora misurato quanta 
sfiducia e quanto scetticismo 
provochi questo tipo di prov-
vedimento in pratica anti-ri-
forme. Ministri e notabili del 
centro sinistra pensano anco
ra di presentarsi alle popola-
zioni siciliane come < protet-
tori > dell'isola anche dopo 
che la protezione si e tradotta 
in centinaia di migliaia di 
emigrati. di disoccupati. di po-
v*»ra gente che non ha ne casa 
ne acqua. Questi metodi ri-
cordano troDDo da vicino quel-
li degli Aldisio e dei Matta-
rella. degli Scelba e — giu-
stappunto — dei Restivo. Che 
tristezza vedere certi ministri 
socialisti decisi ad imitare 
quei metodi. tanto giustamen-
te condannati dalla coscienza 
civile del paese. 
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Martedi 13 

Convocato 
il CC 

della FGCI 
E' convocato per marttdl 13 

all* or* 9M il Comitato Con-
trait doll* FGCI, presto la Oi-
reziene dtl Partito in via dello 
Botteghe Oscuro. 

L'onMne del giomo e il se-
guonto: 

1) eltziono degli organisml 
dirigenti; 

2) iniziativa politica, tesse-
ramento, tcadenze di lavoro 
(Mtzzogiomo, riforma del Mr-
vizlo dl leva). 

Per un ammodernamento delle Ferrovle 

Meno treni di lusso 
chiedono i sindacati 

I servizi di trasporto per i lavoratori pen^ 
dolari devono essere potenziati — Previsto 

un incontro col ministro Viglianesi 
Le segreterie nazionali del 

Sindacato Ferrovieri Italiani 
(CGIL) e Sindacato autonomo 
unificato ferrovieri italiani 
(CISL) hanno preso in esame 
alcuni problemi concernenti 
la rispondenza del servizio 
ferroviario alle esigenze degli 
utenti e della collettivita e le 
iniziative necessarie in mate
ria di coordinamento dei tra-
sporti. 

In particolare hanno rileva* 
to che le Ferrovie dello Stato 
puntano prevalentemente alia 
attuazione dl alcuni treni ve-
loci e di prestigio che impon
gono rilevanti conseguenze 
per il resto del trafflco e so-
prattutto per quello mercl il 
cui andamento e aggravato dal
la inadeguatezza degli seal! dl 
smistamento e di carri ed at-
trezzature idonee al trafflci 
attuali. 

Inoltre la politica del traf
flco condotta dalle FS lascia 
aggravare sempre piu le con* 
dizioni di viaggio dei lavora
tori pe-idolari e dei viaggia-
tori vicinali per la lentezza 
delle velociti gravate dai ri-
tardi e dalla inadeguatezza ed 
arretratezza delle carrozze. A 
questo proposito le due segre
terie nazionali si dichiarano 
d'accordo con le proteste dei 

lavoratori ed invitano le pro
prie istanze periferiche ad as-
sumere comunemente le ini
ziative tese a risolvere il pro
blems d'intesa con le catego-
rie interessate. 

SFI e SAUFI hanno deciso 
inoltre di sollecitare il mini
stro del Trasporti ad adottare 
le misure necessarie per la 
sollecita approvazione del nuo-
vo piano poliennale di investi
menti che soddisfi le lmproro-
gabili necessita di ammoder
namento e potenziamento del
le FS nel complesso e con 
speciale riguardo sia ai tra
sporti pendolari e vicinali che 
degli scali di smistamento. 

In questo quadro le due se
greterie nazionali hanno chie-
sto un incontro al ministro 
del Trasporti on. Viglianesi 
nel corso del quale oltre a 
chiedere una informazione di 
merito sul piano poliennale 
FS, avanzeranno sollecitazioni 
perche si adottino tutte le ini
ziative necessarie, comprese 
quelle riguardanti l'affidamen-
to alle region! dei poteri ef-
fettivi, si modifichino le leggi 
che disciplinano il trasporto 
delle merci, si deiimitino le 
sfere d'azione dei vari settori 
e si concedano ad enti pub
blici gli autoservizi viaggia-
tori stradali ed autostradali. 

Impegno politico per il giornale 
^ ^ ^ ^ ^ ' • ' — - ^ ^ m ^ i ii, — • » — - — — • ii • ^ 

I giovani diffusori 
dell'Unita a Bologna 
L'esperienza della sezione « Cervi»- 40 ra-
gazzi dai 12 ai 15 anni « autogestiscono» 
I'Associazione degli« amici delPUniti » - La 

diffusione di « Rinascita » 
Non e semplice affrontare 

i temi della diffusione, degli 
abbonamenti alia stampa co
munista — e in primo luogo 
a l'« Unita» e a «Rina
scita — in una Federazione 
come quella di Bologna, do
ve si diffondono domenical-
mente oltre 50 000 copie del-
l'« Unita > e dove 1'obieUivo 
degli abbonamenti al quoti-
diano e 1/9 deU'obiettivo na
zionale (1/14 a «Rinascita»). 
gli abitanti sono 480.000 in 
citta e 8G0.000 nel territorio 
della federazione. 

C'e tutto il discorso — 1'ab-
biamo presente — dell'Emi-
lia rossa. dell'essere un par
tito di massa. e quindi delle 
iniziative per consentire una 
maggiore e piu capiDare dif
fusione di massa della no
stra stampa. 

II partito nel suo comples 
so — e non solo i diffusori e 
gli c amici dell'Unita > che 
svolgono un prezioso lavoro 
in una organizzazione come 
la nostra — sta prendendo 
coscienza deH'iniportanza del
la stampa neH'orientamento 
e nella direzione della no
stra attivita politica. La si
tuazione impone una parti
colare attenzione a queste 
componenti della nostra at
tivita e i compagni di Bolo
gna stanno privilegiando il 
lavoro in questa direzione 
che va dagli *ttivi di se
zione a nunjoni ntercomu-
nali e di quartiere dove con 
forza vengono poste all'at-
tenzione del partito le que
stion! merenti alia stampa. 

Abbiamo present! alcune 
question! da affrontare con 
urgenza: il ringjovanuneato 
della rete dei diffusori. il 
divano « grave » tra la dif
fusione domenicale e la dif
fusione fenale; c'e la dura 
battaglia con gli altn gwr-
nah. soprattuUo nella nostra 
citta. con il < Resto del Car-
lino >, che va portata avanti 
con impegno. senza sosta. 

Noi pensiamo che soprat
tuUo in vista del Mese della 
stampa dobbiamo esprimere 
uno sforzo consistente per 
compiere un balzo quabta-
tivo in avanti nel fare del 
giornale (diffusione, conte-
nuU. ruolo) il centro politico 
di un lavoro che a impegna 
per piu mesi. 

Ma a preme ora mdicare 
all'attenzione dei compagni 
una espenenza tra le molte 
altre portata avanU dalla 
•sezione c Cervi » del quar
tiere Barca come significati-
va del modo con cui viene 
affrontata la questione della 
stampa. 

La sezione Cervi in una 
zona con circa 6 300 abi 
tanti difronde I 217 copie 
dell'c Unita > ogni domenica 

(180 sono mediamente ven* 
dute dalle edicole della zo
na). Certo non sempre l'en-
tusiasmo dei diffusori os-
serva rigidamente i limiti 
territoriali della sezione. ma 
< conflitti > non sono sorti. 

La sezione — che ha circa 
dieci anni di vita e che e 
soprattutto a componente ope
raia anche se non mancano 
artigiani e piccoli commer-
cianti — conta su circa 70 
diffusori che si alternano 
nel lavoro contando anche 
sui «jolly > di riserva. su 
comoagni. cioe. che sostitui-
scono coloro che sono mo-
mentaneamente indisponibili. 
e su diffusori di scala. atti-
visti cioe che diffondono il 
giornale nel proprio palazzo 
e nella propria scala. Tra 
i diffusori oltre 40 sono tra 
i 12 e 15 anni, che operano 
con la diretta del comitato 
di sezione. II modo concreto 
del lavoro di questi ragazzi e 
costituito dair autogestione 

deH'Associazione degli «Amici 
dell'Unita >. una reale par-
tecipazione alia vita del 
gruppo, la realizzazione dt 
gite premk). 

Questo gruppo — costitui
to da circa tre anni — ba 
diffuso nel 1970 50^3 < Uni
ta >. 1.655 cVie nuove», 
2 590 c Due torn * (il perio-
dico della federazione). Una 
attivita notevole. quindi. che 
pert — come e emerso nelle 
riunioni che si sono svolte 
in questi ultimi giomi — la
scia ampi spazi a nuove ini
ziative. mfatti « Rinascita » 
in particolare ha richiamato 
I'attenzione dei compagni 
come settore da potenziare 
per dare corpo ad iniziative 
che consentano una maggio
re diffusione e una maggio
re lettura da parte dei grup
pi dirigenti del partito e de
gli organismi di massa pre
sent! nella zona. 

Si sono date delle scaden-
ze precise che comportano 
un bilanck) mensile dell'atri-
v:ta svolta e 1'esame delM 
m'ziative da assumere. 

Nonostante cli altn obiet-
t:v' domenicali. infatti. per 
la diffusione del 28 mano. 
la sezione ha accolto come 
molte altre 1'invito nvolto 
alle orca.tizzazioni bo'^cnesi 
dfti segretario della Federa
zione per aumentare del 
10% le quote di diffusione 
domenicale. La Federazione 
di Bologna si awia in que-
ito modo a diffondere nelle 
prossime diffu .̂oni straordi-
rane 70 000 copie dell't Uni-
!a n obottuo raggiunto in 
rir" o."casiont nel pass*to 
e solo quando Imo'a fa.-eva 
a:cora pirte della nostra 
Federazione 

Eliseo Fava 


